



Faltan documentos (p axinas,
cadernos...)
ISO 9878/1990

Cuya traduccion es como sigue — *A Dios Óptimo Máximo. Al Excmo. Sr. D. Francisca Xavier Castañes, general en xefe del ejército de Andalucia, habiendo hecho prisionero al general Dupont con todo el ejército frances en Sierra Morena, Córdoba vengada y la Andalucia libertada pusieron esta inscripcion.*

Madrid 20 de Agosto.

Por un correo llegado de Aranda el 20, se dice, que Moncey que mandaba la guardia encontró oposicion en Pancorbo, y habiendo perdido mas de 10 hombres, retrocedió.

Benavente 22 de Agosto.

Se sabe de oficio, que las Provincias están armadas.

Coruña 22 de Agosto.

El correo marítimo Ingles nombrado el Príncipe Gales, su capitán Guillermo Coknes ha llegado ante ayer á este puerto procedente del de Falmouth con 4 dias de navegacion.

Trae este correo las noticias extrangeras que iremos extractando de sus Gazetas, por el orden de fechas hasta la de 16 del presente mes de Agosto, que es la de las cartas y papeles de Londres.

Ademas asegura, que la Isla francesa de la Martinica ha sido tomada por los Ingleses; y que el Bergantin de Guerra de esta nacion nombrado el Cometa, se encontró con tres Corbetas francesas, y rindió la una de ellas.

Oficio del Excmo. Sr. Capitan General de Aragon á la Junta Suprema del Reyno de Galicia.

EXCELENTISIMO SEÑOR.

Tengo la satisfaccion de participar á V. E. que el ejército Frances, que durante dos meses ha afligido á esta Ciudad, exerciendo la conducta mas abominable que se ha visto jamas, se ha huido en la madrugada de este dia abandonando una infinidad de artillería, armas y municiones, viveres y otros efectos. Intentó por la noche un nuevo ataque dentro de la ciudad por el pequeño recinto que ocupaba, pero fué acometido por las valerosas tropas, que la defendien con tal denuedo, que hubieron de huir precipitadamente.

En esta misma noche sale una division de 400 hombres de ex-

celentes tropas á cortarles el paso por Navarra donde se le reunirán otras y Paysanos armados de aquel País, y las tropas que con número de 60 hombres me llegarán mañana de Valencia unidas á otros 40 del ejército formado en Calatayud que seguirán el alcance de su retaguardia, para castigarles, y evitar que segun acostumbran, cometan en el transito nuevos robos, vejaciones y perfidias con los Pueblos.

Se ha celebrado hoy con general descarga, y repique de campanas este feliz suceso, y mañana se cantará un solemne *Te Deum* en acción de gracias al altísimo.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel General de Zaragoza 13 de Agosto de 1808. — Josef de Palafox y Melzi. — Señores de la Junta Suprema del Gobierno de Galicia.

Concluye la respuesta del Sr. Palafox al Consejo.

Las luces y experiencia de ese Tribunal podrán servir para adelantar en los ramos de administracion de justicia, y prestar ideas importantes para el bien general de España. Luego que me desembarcá de los enemigos, que noche y dia afligen esta Ciudad, y me ocupan todo el tiempo, privándome del descanso mas preciso, acordaré con las demas Provincias el sitio, y la reunion de los Diputados de todas ellas, y nombraré los que hayan de serlo de Aragon, siguiendo el plan que me propuse, y resulta del manifiesto adjunto, fecha 31 de Mayo, en cuyos principios estoy ya de acuerdo con los demas Generales, y Juntas Supremas del Reyno, y aun con las Potencias extrangeras.

Dios guarde á V. S. I. muchos años. Cuartel General de Zaragoza Agosto 10 de 1808. — Josef Palafox de Melzi. — Ilustrísimo Señor D. Arias Mon y Velarde.

Advertencia al Público.

El Editor del Diario, habiendo recibido varios papeles, que no pudieron habersele enviado, á no equivocarse, y creer, que los Editores de la Gazeta, y del Diario son los mismos, se ve en la precision de advertir al Público, que el Diario y su Editor es distinto del otro establecimiento; y así puede dirigirse á los Señores Editores de la Gazeta, segun lo tienen prevenido, todo aquel que deseara insertar ó advertir alguna, cosa que pertenezca á la Gazeta.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Candido Perez Prieto